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本报讯渊记者 安京京冤
对外经济贸易大学日前成
立习近平对外开放思想研
究中心遥

该中心将深入学习宣
传贯彻党的十九大精神袁全
面开展习近平对外开放思
想的理论与实践研究袁建设
高水平学术基地遥 中心主
任尧对外经贸大党委书记蒋
庆哲介绍袁中心成立的宗旨
在于全面开展习近平对外

开放思想的理论与实践研
究和教育袁汇聚高水平学术
力量袁 建设高水平学术基
地袁 形成高水平学术成果袁
进行高水平理论教学袁推进
高水平国际交流袁为推进有
特色的马克思主义理论学
科建设尧对外开放学科群建
设尧野双一流冶 大学建设尧培
养服务于我国开放发展事
业的高水平人才作出更大
贡献遥中心将从四个方面入

手袁协力打造一个优良的学
术品牌和智库平台院一是着
力开展理论研究袁促进学科
建设曰二是深入进行学生教
育袁促进人才培养曰三是大
力推动国际交流与传播曰四
是积极进行资源汇聚和社
会服务遥

野习近平对外开放思想
具有整体性尧动态性尧层次
性与责任性等特点袁这些特
点分别从不同角度折射出

习近平对外开放思想的现
实考量与战略关切遥 冶蒋庆
哲说遥

商务部政策研究室副
主任刘日红说袁 我们要认
真学习尧 充分领会习近平
总书记对外开放思想袁不
断把对外开放事业推向前
进遥 中心成立恰逢我国迈
入新时代和开放事业进入
新阶段的关键时期袁 正逢
其时遥

手机尧空调尧网购和外
卖袁被人戏称为野四大救命
恩人冶袁其中外卖这一并不
新鲜的事物袁 近年来也随
着移动互联的普及袁 大规
模影响和改变着年轻人的
生活和消费习惯袁 也包括
大学生群体遥 然而日前袁某
高校的野外卖禁令冶引起热
议袁有媒体甚至野八卦冶出
了近年来部分高校禁止或
限制外卖的措施袁 来渲染
由外卖引发的校园治理矛
盾遥

其实袁 在围绕外卖禁
令的博弈上袁 学生有学生
的诉求袁 高校也有高校的
苦衷袁 禁止外卖进校园虽
然可以用最经济的行政成
本迅速平息诸多问题尧隐
患袁但在可以预见的未来袁
诸如外卖这样的新事物将
越来越多地对高校校园管
理模式发起挑战袁 一禁了
之的野高效冶手段袁也越来
越可能成为提高校园管理
水平的拖累遥 然而袁不能否
认的是袁 一次性垃圾对校
园环境造成的负担袁 外卖
小哥骑车穿行校园带来的
安全隐患袁 甚至是担心会
让学生越来越懒等理由袁
都有力支撑着野外卖禁令冶
的正当性袁 单单只靠提升
食堂饭菜可口度袁 也不能
抵御外卖这一新的消费习
惯遥

不过从更宏观的层面
来看袁 外卖带来的一系列
问题袁 其实也是社会需要
面对的问题遥 而对校园乃
至社会治理带来冲击的也
不仅是外卖一物袁 更有共
享单车尧网约车尧电商快递
等遥 面对这些新生事物所
伴随的负面效应袁 从全社
会的角度来看袁 显然是不
能一禁了之的遥 高校虽然

可以选择关上校门回避袁
但也会冒把学生与社会发
展隔绝之险遥

与野外卖禁令冶形成鲜
明对比的是袁 最近某职业
技术学院为培养学生创业
能力袁推出了野电商等级冶
代替学分的措施遥 这一举
措在可能受到争议的同
时袁 也以不拘一格的姿态
为学生提供了更多元与更
自主的人才培养路径袁并
在无形之中将社会这所
野大学冶的隐性教育资源引
入校园遥 在创新经济尧共享
经济的时代背景下袁 很多
全新的产业形态就发轫于
在校大学生与社会的广泛
接触中遥 几年前袁校园快递
配送的管理难题袁让野最后
一公里冶 的概念在大学生
创业群体中引发热潮袁而
野小黄车冶也正是在这一探
索中意外成为大学生创业
典范的遥 正是大学校园环
境与社会发展的高度同
步袁 为大学生的成才提供
了课程体系之外的宝贵资
源遥

至于担心外卖会让大
学生懒惰袁其实更是多虑遥
因为校园生活的日益舒
适袁 本不违背大学教育的
目标遥 虽然对于部分高校
而言袁野外卖禁令冶 的初衷
仍是以学生为本袁 但以学
生为本的校园管理模式却
不止一种遥 能否用更为精
细化的管理变革与创新袁
在保证校园治理有效性的
同时袁 为学生创造更加开
放的成长环境袁 将是办学
者要长期面临的考验遥

渊徐 晗冤

本报讯 渊记者 邓 菡冤
2017年 11月 11日袁学习宣
传贯彻十九大精神野讲好中
国故事冶北京高校新媒体论
坛暨北京高校互联网联盟
2017年会在北京举行遥论坛
面向北京市高校和媒体袁发
出野讲好中国故事冶十大倡
议遥

在论坛开幕式上袁北京
第二外国语学院党委书记
顾晓园表示袁 新媒体环境
下袁 讲好新时代中国故事袁
必须适应新媒体时代特征袁
强化资源统筹共享袁强化跨
领域联系合作遥 希望以野讲
好中国故事冶新媒体论坛为
契机袁进一步扩大北京高校
互联网联盟的规模和影响袁
吸纳更多高校与新闻媒体
加入袁将高校人才尧智力优
势与新闻媒体平台优势叠
加袁围绕推动国际传播能力
建设形成合力袁为提高国家
文化软实力贡献力量遥

北京教育新闻中心主
任王攀以最近朋友圈刷屏
的野番茄炒蛋冶做开篇袁引出
一番温暖人心的 野校园故

事冶遥他认为袁在教育传播中
要善讲故事袁 要有教育情
怀尧故事思维尧服务意识遥

北京高校新闻与文化
传播研究会理事长李铁铮
提出袁野讲好中国故事冶是一
项宏大工程袁也是一项神圣
使命袁高校宣传工作者责无
旁贷袁 一定要遵循科学规
律袁包括政治规律尧宣传规
律尧新闻规律尧传播规律袁明
确受众群体袁加大国际传播
力遥

北京第二外国语学院
学生代表现场宣读了北京
高校互联网联盟野讲好中国
故事冶十大倡议院共同坚持
以中国梦为引领野讲好中国
故事冶曰共同坚持文化自信袁
坚定弘扬中华优秀传统文
化曰 共同坚持服务北京市
野四个中心冶功能定位袁积极
参与北京市国际交流活动曰
共同推动国际传播合作顶
层设计袁 集中力量共享资
源曰共同推动业界学界跨界

交流袁 加强产学研合作曰共
同推动国际传播人才培养袁
培育有中国心的高素质对
外传播人才曰共同推动国际
传播学术研究袁在对外话语
体系建设上有所突破曰共同
推动大学文化创新袁挖掘高
校内中国好故事曰共同推动
高校媒体融合袁借助校园新
媒体平台传播中国好故事曰
共同推动中国文化走出去袁
借助国际交流合作展示好
中国形象遥

本报讯 渊记者 邓 菡冤
中国农业大学石榴工作室
日前组织十九大精神专题
学习会袁在校少数民族学生
借此平台袁分享交流学习体
会遥

中国农业大学少数民
族学生辅导员尧石榴工作室
负责人库德来提窑瓦哈甫为
学生解读了十九大报告袁重
点领学了关于民族团结尧边
疆形势等内容遥 他介绍袁为
进一步加强少数民族学生
工作袁 秉承更好地服务学
生袁不让任何一名学生落队
的原则袁 整合校内外资源袁

对少数民族学生从各方面
进行人文关怀和成长辅导袁
引导各民族学生互帮互助尧
团结共进袁真正做到各民族
同学之间交流尧交往尧交融袁
学校成立了少数民族学生
工作辅导员工作室要要要石
榴工作室尧 开通石榴网袁线
上线下为少数民族学生提
供教育服务遥

来自动物医学院的硕
士研究生阿迪拉结合十九
大报告谈到袁作为新时代的
大学生袁尤其是少数民族大
学生袁要为民族团结事业作
出应有的贡献袁要做到齐发

声尧共亮剑袁铿锵有力尧振聋
发聩曰 要努力成长成才袁将
来更好地建设家乡尧报效祖
国袁为新时代中国特色社会
主义事业奉献青春与力量遥

来自动物科技学院的
阿布都塞米江认为袁少数民
族学生不应该找任何理由
不好好珍惜如此好的学习
机会遥 参军的两年时间袁他
更加深刻地认识到没有共
产党就没有新中国遥同院同
学伊力亚尔感慨道袁十九大
报告中指出袁深化民族团结
进步教育袁铸牢中华民族共
同体意识袁加强各民族交往

交流交融袁促进各民族像石
榴籽一样紧紧抱在一起袁共
同团结奋斗尧繁荣发展遥 我
们要做民族团结的先锋袁像
爱护自己的眼睛一样维护
民族团结遥

库德来提窑瓦哈甫勉励
少数民族学生结合学习生
活实际袁 发挥特长和优势袁
采取多种形式学习好十九
大精神尧 宣讲好十九大精
神袁并在行动中贯彻好十九
大精神袁努力成长为党和人
民需要的新时代中国特色
社会主义事业的建设者和
接班人遥

本报讯 渊记者 徐 凡冤
11月 9日袁第三届全国野生
长教育冶高峰论坛在北京市
通州区第二中学举行遥本次
论坛的主题是野立德树人的
校本实践智慧冶袁 评选出全
国 野生长教育冶 好校长 11
名遥

会议提出生长是教育
的本义遥 现阶段袁落实党的
教育方针袁立德树人袁是当
代教育的生长本性遥 在立
德树人引领下袁 我国的教
育在理论创新尧 实践创新
等方面凝聚了教育人的智
慧袁形成了丰富的新经验尧
新成果袁 并产生了一定的
社会影响遥

通州区教育委员会主

任申键表示袁 教育在于用
心袁更在于践行遥 在教育教
学中袁 只有坚持立德树人袁
遵循学生的天性袁让学生精
神生长尧灵魂发育袁才会有
朝气蓬勃的生命袁才会有不
断出彩的人生遥

通州区二中副校长宋
莉娜在会上做了专题报告袁
着重介绍了通州二中基于
野生长教育冶 的德育活动及
五环连动课堂的实践教学袁
在多年探索 野生长教育冶的
基础上袁形成了通州二中学
校的文化体系遥

本次论坛还评出全国
野生长教育冶 好教师 43名袁
评审野生长教育冶论文一等
奖 57篇袁二等奖 52篇遥
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